13 septembre 2008 Rotary

1. Généralités

Mon club est-il obligé de participer à la Journée de la poliomyélite le 13 septembre 2008?

Non. Un club peut s'abstenir de participer. toutefois comme cette action est soutenu par les trois districts, il est clair que tous les clubs devraient participer à l'action PolioPlus et Rotary Suisse-Liechtenstein.

2. Poliomyélite infantile

Quel genre de maladie est-ce?

La poliomyélite est une maladie infectieuse très contagieuse due au poliovirus. En l'espace de quelques heures, elle peut entraîner une paralysie durable. Comme il n'existe pas de thérapie antivirale, elle est incurable. Les séquelles sont graves. On peut rester estropié ou même en mourir. La poliomyélite infantile est le handicap le plus fréquent au niveau mondial.

Comment attrape-t-on la polio?

Il y a peu de nouveaux cas à l'échelle mondiale. Le nombre relativement bas de personnes atteintes du virus fait que le danger n'est pas pris au sérieux et que beaucoup de gens ne se font plus vaccinés. Une propagation rapide et étendue ne peut être évitée que si tous les enfants sont vaccinés. Il y a encore aujourd'hui des pas où un grand nombre d'enfants ne sont pas vaccinés et sont donc des personnes à risque. Il faut donc recourir à des méthodes préventives.

Où trouve-t-on encore des cas de polio?

L'hémisphère ouest a été déclaré libéré de la polio infantile en 1994. Mais elle sévit encore en Afghanistan, au Nigeria, en Inde et au Pakistan de façon endémique, et donc comme elle n'a pas été éradiquée, elle continue à faire des victimes.

3. Rotary et Polio: PolioPlus

Le programme PolioPlus du Rotary, c'est quoi?

Le programme PolioPlus a été lancé en 1985 par la Rotary Foundation pour lutter activement contre ce fléau et en libérer la planète.

Et l'initiative Global Polio Eradication?

C'est une initiative mise sur pied par le Rotary International et ses partenaires qui soutiennent les activités d'immunisation à l'échelle mondiale: l'Organisation mondiale de la santé (OMS), le Fonds des Nations Unies pour l'enfance (UNICEF) et le Centre de Prévention et de Contrôle des Maladies (CDC). En 1988, 169 Etats mem-



bres de l'Organisation mondiale de la Santé ont adopté une résolution sur l'éradication de la polio à l'échelle mondiale. Le Rotary a mis sur pied son programme PolioPlus dont les objectifs sont identiques à ceux de l'OMS; elle en est ainsi partenaire.

Quels succès peut-elle inscrire à son palmarès?

Depuis 1989, les cas de poliomyélite infantile ont chuté de 99%. En 1989, on a enregistré 350 000 cas; la polio sévissait dans plus de 125 pays; en 2007, 12 pays et 1 308 cas.

Qu'est-ce donc que le Challenge Grant de 100 millions de dollars de la Fondation Bill & Melinda Gates et de la Fondation Google?

Le Rotary s'est engagé à verser entre le 1er juillet 2008 et le 31 décembre 2001, 103 millions de dollars, soit 1000 dollars par club et par an.

4. Journée de la poliomyélite infantile – le 1 septembre 2008

4.1 Préparatifs

A qui dois-je m'adresser?

Votre DG est à disposition pour répondre à vos questions. Il/elle est en contact avec le Comité d'organisation et peut lui transmettre vos questions. Le CO a également créé un site Web sur lequel se trouvent toutes les informations et tous les documents nécessaires pour cette Journée de la poliomyélite infantile; ils peuvent être téléchargés sous: www.polio-plus.ch. Il y a aussi une liste de références qui vous soutient dans vos préparatifs.

Jusqu'à quand puis-je passer ma commande?

Vous avez jusqu'à la fin de juin pour le faire.

Où puis-je passer ma commande?

Les commandes sont rassemblées par le DG responsable. Il les envoie ensuite au Comité d'organisation.

Comment est-ce que le CO va m'aider dans les préparatifs?

Le CO coordonne l'organisation et l'envoi des paquets pour les stands; chaque club reçoit un paquet. Contenu :

- Banderole
- Ballons
- Affiches Rotary et poliomyélite infantile
- Sacs de semences
- Caisse
- Dossier de presse



Un stand par club est prévu. Si votre club veut en recevoir plus d'un, il doit passer par le gouverneur ou par le comité d'organisation.

Comment puis-je soutenir le CO?

Le CO cherche des sponsors pour le matériel des stands. Si vous avez une idée, si vous connaissez quelqu'un qui est prêt à s'engager pour cette cause, contactez le Comité d'organisation.

Jusqu'à quand les sponsors peuvent-ils s'annoncer auprès du CO?

Le CO traite toutes les questions qui lui sont posées. Le centre logistique doit avoir tout matériel avant la 34ème (18 août 2008).

Quelles sont les coordonnées du CO?

Les personnes contacts sont

Président CO: Rot. Andreas Kleeb, e-mail andreas.kleeb@redit.ch

Médias: Rot. Kurt Bischof, e-mail kurt.bischof@bischofmeier.ch

Comment le Rotaract peut-il motiver ses clubs?

Le plus simple est d'inviter un représentant des clubs Rotaract à une séance de coordination. Le Rotaract sera ainsi intégré dès le début dans le projet pourra participer ainsi activement à la Journée PolioPlus.

4.2. Réalisation

Quand recevrai-je le matériel?

L'envoi est agendé pour la 34ème semaine

A qui dois-je envoyer l'argent récolté?

Les clubs peuvent verser l'argent récolté sur le compte

Credit Suisse, 6301 Zoug Compte n° 0823-469793-10-1 IBAN CH2104835046979310001

Pourquoi a-t-on pris le tournesol comme symbole et pas un symbole plus neutre?

Le tournesol exprime cette joie de vivre qui permettra aux enfants vaccinés de vivre une vie normale. Les semences nous montrent que quelque chose sera semé qui pourra être récolté demain. Ce qui contraste totalement avec la vie qui attend s'ils sont touchés par la maladie. Un vaccin, c'est un avenir ensoleillé.

Pourquoi demande-t-on aux gens dans la rue de faire un don? Les rotariens sont riches!

Les 3.5 millions de francs qu'il faudra récolter en 3 ans est trop élevé pour pouvoir être pris en charge par les rotariens uniquement. En outre, le Rotary attache grande importance au contact avec la population et fait appel à son soutien.



5. Rotary

Qu'est - ce que c'est que le Rotary?

Le Rotary International est le plus ancien club service du monde, il a été fondé le 23 février 1905. La Suisse compte 209 clubs locaux et 11 500 membres. Rotary a quatre valeurs centrales:

- 1. Développer des relations amicales qui peuvent être utiles aux autres.
- 2. Respecter les grands principes éthiques dans la vie professionnelle et privée.
- 3. Appliquer au quotidien la devise du Rotary : Servir d'abord dans ses activités personnelles, professionnelles et officielles.
- 4. Encourager l'entente entre les peuples et encourager la paix.

Pour remplir ces objectifs, les rotariens agissent selon ces quatre critères :

- 1. Est-ce conforme à la vérité?
- 2. Est-ce loyal de part et d'autre?
- 3. Est-ce susceptible de stimuler la bonne volonté et l'amitié?
- 4. Est-ce bénéfique pour tous les intéressés?

Les membres du Rotary se rencontrent une fois par semaine. Les hautes valeurs éthiques des rotariens se reflètent dans leur engagement humanitaire sur le plan local, national et international. Quelques programmes rotariens:

- Lutte contre la poliomyélite infantile
- Aide aux victimes des mines antipersonnel
- Le plus grand programme d'échange de jeunes au niveau mondial d'une organisation non gouvernementale
- Programme d'aide au niveau mondial de la Rotary Foundation